

ABSTRAK

Yusuf Mustofa: “Analisis Laporan Keuangan Untuk Menilai Kinerja Keuangan Pemerintah Kabupaten Purwakarta Tahun Anggaran 2014-2016”

Penggunaan analisis laporan keuangan dapat digunakan juga pada laporan keuangan pemerintah daerah. Analisis laporan keuangan pemerintah daerah lebih sering digunakan untuk evaluasi kerja oleh Dewan Perwakilan Rakyat. Penggunaan analisis laporan keuangan dapat dilakukan disetiap daerah termasuk Kabupaten Purwakarta. Kabupaten Purwakarta selama beberapa tahun kebelakang menjadi perbincangan masyarakat berkat program Bupati Kabupaten Purwakarta yang membangun dan mempercantik Kabupaten Purwakarta. Namun terdapat permasalahan yang berkaitan dengan hasil kinerja keuangan Pemerintah Kabupaten Purwakarta. Pada tahun 2014-2016 Kabupaten Purwakarta mengalami permasalahan seperti tingkat kemandirian Pendapatan Asli Daerah (PAD) selalu mengalami penurunan, belanja modal Pemerintah Kabupaten Purwakarta selalu mengalami penurunan dan tidak efektifnya penerimaan PAD.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui Kinerja Keuangan Pemerintah Kabupaten Purwakarta Tahun Anggaran 2014-2016 berdasarkan Rasio Kemandirian, berdasarkan Rasio Efektivitas PAD, berdasarkan Rasio Efisiensi PAD, berdasarkan Rasio Keserasian Belanja Operasional dengan Belanja Modal, dan berdasarkan Rasio Perkembangan Belanja Daerah dengan Pendapatan Daerah.

Menganalisis laporan keuangan Kabupaten Purwakarta adalah salah satu cara yang dilakukan untuk menilai kinerja keuangan Pemerintah Kabupaten Purwakarta dalam waktu tertentu. Perlu teknik tertentu agar hasil analisis tersebut dapat bermanfaat bagi pengguna laporan keuangan dan pengambil keputusan. Teknik yang paling sering digunakan adalah rasio keuangan terhadap laporan keuangan. Dalam penelitian ini, peneliti menggunakan rasio kemandirian keuangan daerah, rasio efektivitas PAD, rasio efisiensi, rasio keserasian dan rasio pertumbuhan.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif kuantitatif. Penelitian ini dilaksanakan di Badan Keuangan Aset Daerah (BKAD) Kabupaten Purwakarta. Dalam mengumpulkan data peneliti menggunakan metode observasi, wawancara dan dokumentasi. Teknik analisis yang digunakan adalah statistik deskriptif menggunakan rumus: Rasio Kemandirian, Rasio Efektivitas PAD, Rasio Efisiensi PAD, Rasio Keserasian Belanja Operasional dengan Belanja Modal, dan Perkembangan Belanja dan Pendapatan.

Hasil analisis menunjukkan Kinerja Keuangan Pemerintah Kabupaten Purwakarta berdasarkan Rasio (1) Kemandirian menunjukkan Kabupaten Purwakarta sangat tidak mandiri karena tahun 2014-2015 berada pada interval 23% sedangkan tahun 2016 sebesar 22% dengan begitu Kabupaten Purwakarta masih bergantung kepada pemerintah pusat, (2) efektivitas PAD dapat dikatakan sangat tidak efektif karena berada pada interval dibawah 75%, (3) efisiensi PAD menunjukkan hasil yang sangat efisien secara berurutan berada pada 2%, 2.075%, dan 2.67%, (4) keserasian antara belanja operasional dengan belanja modal menunjukkan Pemerintah Kabupaten Purwakarta lebih cenderung mengalokasikan dana untuk belanja operasional dibandingkan dengan belanja modal, dan (5) perkembangan belanja dan pendapatan Kabupaten Purwakarta menunjukkan belanja mengalami perubahan yang fluktuatif dan pendapatan selalu mengalami peningkatan.

Kata Kunci: Kinerja Keuangan Daerah, Rasio Kemandirian, Rasio Efektivitas PAD, Rasio Efisiensi PAD, Rasio Keserasian dan Rasio Perkembangan.

KATA PENGANTAR

Dengan mengucap syukur kepada Allah SWT. Yang telah memberikan rahmat begitu besar kepada kita semua, sehingga penulis dapat menyelesaikan Skripsi ini. Shalawat dan salam tidak lupa peneliti haturkan kepada baginda tercinta yakni Nabi Muhammad SAW.

Skripsi ini berjudul “Analisis Laporan Keuangan Untuk Menilai Kinerja Keuangan Pemerintah Daerah Kabupaten Purwakarta Tahun Anggaran 2014-2016”. Adapun tujuan dari penyusunan skripsi ini adalah untuk memenuhi salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana Administrasi Publik (AP) pada jurusan Administrasi Publik, Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik, Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung.

Selain itu, penulis juga menyadari sepenuhnya dalam penyusunan proposal penelitian ini banyak sekali dukungan dan bimbingan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, ucapan terimakasih penulis haturkan kepada:

1. Bapak **Dr. Sahya Anggara, Drs., M.Si**, selaku Dekan Fakultas Ilmu sosial dan Ilmu Politik, Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung.
2. Bapak **Khaerul Umam, S.IP., SE., M.Ag**, selaku Ketua Jurusan Administrasi Publik, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Islam Negeri Sunan Gunung Djati Bandung.
3. Bapak **H. Ii Sumantri, S.Ag., SIP., M.Ag., M.Si**, Dosen pembimbing skripsi yang telah meluangkan waktu, memberikan arahan, masukan dan bimbingan selama penyusunan Skripsi.
4. Ibu **Meli Fauziah, S.Pd., M.A**, selaku Dosen Pembimbing Akademik sekaligus Dosen Pembimbing Skripsi yang telah membimbing dan mengarahkan penulis dalam menyusun Skripsi ini.
5. Almarhum Ayahanda tercinta, yang selalu mendo'akan penulis semoga engkau berada di sisi Allah SWT.

6. Ibunda yang tercinta yang selalu mendoakan, memberikan motivasi kepada penulis semoga engkau selalu di beri kesehatan
7. Pemerintah Kabupaten Purwakarta, atas kerjasama dengan peneliti untuk menyelesaikan skripsi ini.
8. Serta teman-teman seperjuangan Administrasi Publik H Angkatan 2014 yang selalu mendukung dalam penyusunan skripsi.

Akhir kata, tidak ada karya manusia yang sempurna selain dari karya-Nya. Demikian pula dengan skripsi ini masih jauh dari kesempurnaan. Oleh karena itu, penulis sangat mengharapkan kritik dan saran dari para pembaca guna lebih menyempurnakan skripsi ini.

Bandung, 21 Maret 2018

Penulis

